

obreros, y como es mentira, porque aquí no hay ninguna sociedad obrera, ni ningún organismo obrero que pueda haberle conferido a él su representación, es por lo que no estamos dispuestos a transigir con tales embustes.

Esto es lo que me he propuesto al escribir este artículo; desenmascarar a un saltimbanquis de las ideas, que no contento con equivocarse a sí mismo, pretende torcer la marcha progresiva y desenvoltante de las cuestiones obreras.

Vuestro y de la Anarquía,

MAS GERMINAL

Huelva

SIGUEN LAS DENUNCIAS

También el número anterior ha sido denunciado, ¿por qué artículo? por uno cualquiera. Después de la denuncia del número extraordinario, que lo fué «de cabo á rabo», nada nos asombra.

En este le ha tocado el turno al artículo «¡Reivindicación, Justicia, Libertad!»

Para justificar tantas denuncias no encontramos más que una razón; la de que la *democracia* ha escalado el poder.

Conferencia del Dr. Queraltó

En la mañana del domingo, y en el teatro Tivoli, dió una conferencia pública el Dr. Queraltó sobre el tema: «La farsa del patronato contra la tuberculosis.»

En conceptos enérgicos y valientes combatió a tan nefasta institución, que se preocupa más de la caza de almas que de la curación de enfermos, poniendo en evidencia la monstruosidad que representa el arrancar la piel a un enfermo para que desapareciera la inscripción de «viva la anarquía» que llevaba tatuada en el brazo.

En párrafos vibrantes combatió la caridad oficial, porque viene á perpetuar la desigualdad social, diciendo que hace falta más justicia y menos caridad, definiendo lo que es y significa la anarquía, que sólo aspira á fundar una sociedad de igualdad y amor basada en el trabajo libre de los hombres libres.

Censuró que los hombres de ciencia y cultura, para recabar dinero con que construir inútiles sanatorios, organicen corridas de toros, y con un gracejo que provocó la hilaridad del auditorio, explicó cómo se habían organizado, con igual objeto, los bailes con grandes escotes de las damas linajudas, para que la concurrencia fuera más numerosa.

—No es con corridas de toros, sanatorios ni bailes como se combate la tuberculosis—dijo el doctor Queraltó.—Y como yo creo que aquellas damas acudieron á esos sitios llenas de buena fe, me permito aconsejarlas que si desean hacer algo para que desaparezca tan terrible enfermedad, no se presten á estas mojigangas. Digan á sus padres, á sus maridos y á sus hermanos que mejoren las condiciones de trabajo de sus obreros, que no les sometan á tan largas jornadas de trabajo por un exiguo jornal, que no les obliguen á vivir en habitaciones sin luz ni aire y habrán hecho contra la tuberculosis más que formando patronatos y organizando bárbaros festejos que no tienen otro objeto que la ridícula ostentación de personajes y personajillos.

Terminó invocando á la ciencia como ley suprema, como única gerarquía, pidiendo á todos que hicieran labor de renovación social, laborando por un porvenir de igualdad y fraternidad.

El público, que llenaba por completo el amplio teatro, tributó al orador una calorosa ovación.

Nosotros nos felicitamos de que sea el señor Queraltó perteneciente á una clase que no es la nuestra, quien combatiera tanta hipocresía como se oculta con el nombre de caridad.

¡OH, LA REPÚBLICA!

Ya estamos hartos de escribir atropellos cometidos por estos gobiernos que se llaman republicanos: pero creo que no será demás que los obreros que aún creen que con la república serán respetados sus derechos, se enteren del atropello llevado á cabo contra el compañero Adrián Arnó.

Este trabajaba en una fábrica en Cartres, y el burgués, por una tontería, le despidió, y al presentarse en la fábrica para pedir explicaciones al amo, éste, con dos perros hambres que tenía emboscados, tan pronto entró Arnó le ataron una cuerda al cuello y lo tiraron al suelo gritando: *Es de n Ferrer y sindical, cal tuyarlo*, dándole tal paliza que el médico tuvo que visitarlo. También le robaron el revólver que llevaba en el bolsillo, hasta que le estropearon la americana, y no contentos con esto vino á buscarlo la policía y se lo llevaron atado como un criminal.

Al cabo de tres días le hicieron el juicio, pero ¡qué juicio, compañeros! Arnó pidió defensor y se lo negaron, hablando únicamente el burgués por parte de la acusación, y á los trabajadores que habían de declarar en su favor no les dejaron decir una palabra, y entonces el presidente, que mejor debe ser jesuita que magistrado, le impuso dos meses de cárcel por llevar arma prohibida, y el burgués que atropelló y robó al compañero Arnó quedó en la calle y ¡viva la república!

Esta es la libertad de que gozan los obreros en Francia,

Lo más chistoso es que he leído en la prensa que en Madrid la policía apalcó á los obreros porque, contentos con el triunfo electoral gritaron ¡viva la república!, al igual que los de antaño gritaban ¡vivan las caenas! Obreros explotados como yo; dejados de semejantes tonterías; cojamos la escoba y barramos toda la inmundicia compuesta de capital, religión y Estado, y el triunfo será nuestro.

Lo demás es perder el tiempo.

SALVADOR TORRENTS

Masement (Francia)

¿Una iniciativa?

A los agricultores y viticultores de Jerez de la Frontera y á los demás del mismo ramo que trabajan en esta campaña:

Por unanimidad de pensamientos y de conciencia altruista, nos dirigimos á todos los que sois explotados como nosotros para haceros ver la conveniencia de fundar una asociación de resistencia, defensora de la dignidad del campesino, cuya idea tenemos la esperanza de que fructifique en vuestros cerebros, pues todos los que, unos con el arado y otros con la azada, cultivamos la tierra, debemos interesarnos por su pronta organización.

En Jerez, más que en ninguna otra ciudad, vemos la necesidad de abrir un centro de campesinos, á cuyo impulso cumplamos con los deberes que nos corresponden para hacer que la burguesía respete nuestros derechos, y en cuya tarea no creemos vernos abandonados por los compañeros á quien nos dirigimos, si no que, por el contrario, esperamos vernos favorecidos con su ayuda para que sea un hecho la inauguración del Centro.

Con este objeto, se ha abierto una suscripción y ha quedado nombrada una comisión permanente de compañeros para llevar á cabo todos los trabajos que sean precisos realizar para conseguir ver logrados nuestros deseos.

Para que la propaganda sea más eficaz, varios compañeros recorrerán los campos notificando lo dicho y dando cuantos detalles los campesinos quieran saber.

El local destinado para la suscripción á favor del Centro, está situado en la plaza del Arenal, San Agustín, número 1, accesorio, puesto de venta de pan.

Está proyectado celebrar un mitin agrícola en esta ciudad el 24 de Junio.

Compañeros: El carácter de la sociedad que anhelamos fundar, es el de Sindicato Agrícola, bajo cuyo techo podrán morar todos los trabajadores unidos por el espíritu de clase y de solidaridad humana, que les hará olvidar sus odios y rencillas.

Campe sinos, unámonos para emanciparnos.

LA COMISIÓN

Jerez.

A la hora de compaginar este número tenemos noticia de que la policía ha practicado varios registros en las casas de nuestros compañeros durante la noche anterior.

Sabemos que ha sido detenido el hermano de nuestro compañero Miguel V. Moreno y que el administrador de este periódico, J. Grau, que se halla enfermo, tiene en su casa un policía que le vigila á la vista.

En el próximo número, si nos dejan vivir, explicaremos lo que ocurre.

También ha sido tenido el compañero Castellote y su familia.

De Cervera del Río Alhama

La Sociedad de Alpargateros de esta localidad, que es la que en la comarca sostiene los ideales de emancipación, procurando llevar su acción á todos los trabajadores, ha celebrado el 1.º de Mayo en forma que demuestra un excelente deseo en sus organizadores, los que no dudamos que pronto se orientarán y capacitarán de que el obrero, por su solo esfuerzo, podrá proporcionarse escuelas y cuanto le es preciso, estableciendo una estrecha unión entre todos los productores.

De los actos realizados nos dan cuenta en la siguiente carta:

Por medio de alocución en pasquines la Sociedad «Defensora del Trabajo» convocó para las ocho y media de la mañana á todos los obreros de ambos ramos á una reunión que tendría lugar en el amplio salón Trinquet, para conmemorar la fecha que en el Congreso Socialista celebrado en París en 1889 se señaló para presentar en línea de batalla ante el poder capitalista la legión de sus explotados.

Desde las ocho se veían los alrededores cuajados de curiosos y curiosas, ávidos de presenciar un acto de esta naturaleza, nuevo en este pueblo.

A la hora anunciada estaba el salón completamente lleno, pues era insuficiente para dar cabida á los mil obreros que de las distintas sociedades que hay nos reunimos.

El presidente de la Sociedad «Defensora del Trabajo» dió principio al acto dando gracias al pueblo por lo bien que había respondido, y en un discurso de argumentos muy bien explicados, nos dijo que había que hacer saber á la clase capitalista que éramos hombres, no demostrándolo con gritos en la calle, sino uniéndonos en apretado haz y haciendo actos que demuestren que somos obreros capacitados.

Después, el secretario de dicha sociedad, Juan Gil, leyó unas cartas de varios socios honorarios, los cuales no pudieron asistir, adhiriéndose al mitin, y otra del médico (pues las sociedades están constituidas con su médico) don Juan Manuel Zapatero, joven inteligente, exponiendo el tema «El trabajo no es virtud sino deber», que fué muy aplaudido por su carácter instructivo.

Acto seguido hicieron uso de la palabra varios obreros, descollando entre ellos el secretario, Juan Gil, que en un escrito hecho en tonos que demostró ser un lector de TIERRA Y LIBERTAD, nos dijo que no porque nosotros, por habernos asociado, hayamos alcanzado que la mano de obra se retribuya con arreglo, vayamos á dejar á las mujeres abandonadas, pues es excesivo el abuso que ciertos patronos cometen con ellas y es necesario excitarlas y apoyarlas todo lo que se pueda.

También demostró la necesidad que tiene el pueblo de escuelas capaces é higiénicas, pues se da el caso de que los niños de cierta edad asisten por la mañana y los de otra por la tarde, y propuso á los allí reunidos se dirigieran en manifestación á la alcaldía con esa petición y los acuerdos allí tomados, siendo muy aplaudido por su idea y acogida con entusiasmo.

Cuando ya el presidente iba á levantar la sesión pidió la palabra el obrero José González, y ya en la plataforma, dijo que una vez que se iba á solicitar de la corporación municipal que se abriesen escuelas, se pidiese también la amnistía general para los presos por cuestiones sociales, y abogó por la unión de los trabajadores, único medio de conseguir la emancipación, fin al que todos aspiramos.

Y el presidente dió por terminado el acto, dirigiéndonos en manifestación á la Plaza de la Constitución para hacer entrega del mensaje con las conclusiones siguientes:

- 1.º Necesidad urgente de escuelas capaces é higiénicas.
- 2.º Amnistía general para los presos por cuestiones sociales.
- 3.º Protección y reconocimiento de sus derechos á todos los trabajadores.

¡Baremagnum

Aunque en el balance que hoy publicamos resulta superávit, advertimos á los compañeros que es ficticio en cuanto afecta á la caja, pues dado el gran número de pedidos que nos hacen de libros, folletos y postales, que nosotros hemos de pagar al contado, nos encontramos sin dinero en efectivo.

Sirva esto de aviso á cuantos nos adeudan cantidades.

Con el cambio de imprenta para la impresión del periódico y aprovechando las condiciones de la máquina, desde este número aumentamos el tamaño de las columnas en lo que permite el papel. Todo el espacio nos es necesario para dar salida al original.

El Hombre del Día.—Se ha publicado y hemos recibido el primer número de este semanario que, redactado por nuestro compañero Amo, está dedicado exclusivamente á desnudar á Canalejas.

Por cierto que este primer número ha sido denunciado y secuestrado en su totalidad, lo cual demuestra que no es del agrado de los señores del margen.

El Hombre del Día, en su próximo número del jueves 26, estará dedicado completamente á presentar al funesto Maura.

Se ruega al periódico *Escuela Moderna*, de Valencia y á cuantos se publiquen en lengua castellana, sindicalistas y anarquistas, envíen cinco ejemplares cada vez que salgan, á la siguiente dirección: «Archivo Social», lista de correos, Barcelona.

El Centro de Estudios Sociales «Germinal», de la Coruña, pone en conocimiento de todos los compañeros y sociedades obreras, que tiene á la venta un considerable número de ejemplares del folleto premiado en el concurso organizado por el mencionado centro, titulado *Idealismo y Socialismo*, al precio de 10 céntimos uno.

A paqueteros y corresponsales el 25 por 100 de descuento.

Los beneficios de este folleto son destinados á cubrir los enormes gastos que este Centro tiene, el cual atraviesa por una de las circunstancias más especiales de la vida.

Pedidos: Centro «Germinal», Orzán, 120, 1.º, Coruña.

Se desea la reproducción en todos los periódicos obreros.

Nos dice el compañero José Gil, de Monóvar, que avisemos á todos los periódicos que tengan correspondencia con él, la dirijan en lo sucesivo á nombre de Pablo Payá, San Francisco, 27, Monóvar (Alicante).

Nuestros lectores de Bordeaux que deseen *La Escuela Moderna*, de Valencia, pueden pedirla á V. García, que la servirá como TIERRA Y LIBERTAD, á un franco trimestre.

También sirve «El Pueblo», de A. Lorenzo, «La Conquista del Pan» y otros buenos libros á 1 franco y 1'50 encuadrados en tela.

El compañero J. Chueca enviará 100 ejemplares del «Terrorismo y Anarquismo» á Francisco Fábregas, corresponsal de Port-bou. El pago por nuestro conducto.

Escuela Moderna, de Valencia, enviará 15 ejemplares cada vez que aparezca, á Martín Torra, calle San José, 61, Tarrasa.

También enviará 15 ejemplares á José Otero, calle Botica, 12 (sastrería), Cádiz.

Con el título «Solidaridad» se ha constituido en Algeciras un grupo para prestar apoyo á la prensa sindicalista y anarquista.

Dirección: Aurelio Delgado, Alameda, 13, Algeciras.

El compañero José María Zaragoza, de Mahón, encarga á *Rebelión* de Sevilla, que no le envíe periódicos y á *Escuela Moderna*, que le envíe 15 ejemplares.

Un corresponsal-vendedor de TIERRA Y LIBERTAD nos escribe manifestándonos que, á pesar de hallarse al corriente con nosotros en el pago de paquetes que recibe, son muchos los compañeros de su localidad que le adeudan pequeñas cantidades, y como él vive solamente del producto de la venta que hace, nos induce á llamar la atención de los morosos para que paguen las publicaciones que reciben, lo cual redundará en beneficio de la propaganda, puesto que, si á él no le pagan, llegará día en que tampoco él pueda cumplir con nosotros, y, ya se sabe, hoy por hoy no se editan los periódicos si no contribuimos con el vil metal.

ARCADIA MÍSTICA.—*El arte de la corrupción es muy viejo; lo inventaron los curas y lo enseñó la Iglesia.*—Traducción de Roberto Roldán.

A LOS ANARQUISTAS

El compañero Fidel González, que reside en ésta, nos manifiesta que estando en la cárcel y en visperas de cumplir la condena de cinco años y dos meses á consecuencia de la huelga de 1903 en pro de los presos por cuestiones sociales, reunió la cantidad de 60 pesetas con el fin de adquirir ropa y herramienta de su profesión una vez fuera puesto en libertad.

Dichos ahorros los prestó al grupo editor de *Al Paso*, con fecha 16 de octubre del año anterior, con la condición de que le serían devueltos tan pronto fuera libre, y no se negó el compañero González á satisfacer el deseo del grupo, toda vez que era para la propaganda.

Este compañero fué puesto en libertad el 27 del pasado febrero, y dicha cantidad aun no le ha sido devuelta; por cuyo motivo será satisfecha al compañero Fidel González, ya que tantos sufrimientos le costó poder recogerla y hoy tanta falta le hace.

Alicante, 17 mayo 1910.
Contribuyen á la presente suscripción:
Carlos Botella, 0'50 ptas.; Juan Gomis, 0'25; Tomás Herrero, 0'25; Francisco Alemañ, 0'25; Manuel Alsina, 1'00; Arnaldo Alarcón, 0'25; José Alcaraz, 0'25; Francisco Jiménez, 0'20; Juan Molina, 0'15. Total 3'10 pesetas.

Balance del número 12

Ingresos		Pesetas
Superávit del número anterior	117'00	
Por donativos	180'80	
Por paquetes, según correspondencia	102'20	
Por venta de periódicos en Barcelona	25'35	
Por donativos para el extraordinario de 4 de mayo	26'35	
Total	452'60	
Gastos		Pesetas
Impresión del número 12	195	
Saldo de etiquetas	34	
Por franqueo y correspondencia	37'15	
Por hacer el correo	12	
Gastos menudos	3'45	
Total	281'60	

Resumen
Importan los ingresos ptas. 452'60
» los gastos » 281'60

Superávit para el núm. 13 171

Donativos

	Pesetas
Barcelona.—S. Rico, 1; José, 0'50; varios obreros de camas torneadas, 0'60; Leandro González, 0'50	2'60
Montilla.—Francisco Palacios, 0'25; Antonio Ruiz, 0'25	0'50
La Línea.—Juan Hulgado	1'25
Burriana.—M. A.	0'50
Tarrasa.—José Miralles, 0'30; M. Torra, 0'45	0'75
Alicante.—Fidel González	0'25
Palamós.—S. P. V.	1'30
Total	7'15

SUSCRIPCION GENERAL

á favor de los presos por cuestiones sociales

	Pesetas
Suma anterior	127
Cervera del Río Alhama.—Sociedad de Alpargateros	36
La Línea.—A. Liranzo	2
Barcelona.—Leandro González	0'50
Total	165'50

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Ronda.—J. de L. Adeuda hasta el presente 3'70 pesetas; puede hacer el pago en sellos de 0'15.

Riotinto.—H. C. Id. 25. Escribimos.

Cádiz.—J. O. Adeudas hasta el núm. 13, 6'50.

Santa Coloma de Farnés.—V. Ll. Id. 1'50.

Alicante.—F. G. Recibimos 25; para Luz y Vida, 2; para *La Voz del Cantero*, 2; para *Solidaridad Obrera*, de Gijón, 1; para Chueca, por folletos «Anarquismo y Terrorismo», 3'30; para Claramunt, 5; 3'10 por suscripción, 0'25 para el extraordinario y 9'35 para nosotros. Falta una cuartilla.

Sabadell.—Corresponsal. Entrega á Claramunt 5 pesetas, de Alicante, á cuenta nuestra.

San Juan de Aznalzarache.—G. J. Id. 6'60.

Valverde.—P. C. Id. 10; por paquetes, 5; para *Escuela Moderna*, 1, y como donativo, 4.

Ferrol.—R. D. Id. 15; para *Solidaridad Obrera* 6 y para nosotros 9.

Villarreal.—V. B. Id. 3 pesetas.

Mahón.—J. M. Z. Id. 15 pts.; para *Solidaridad Obrera* 4 y para nosotros 11.

Villanueva y Geltrú.—A. S. Id. 16'40; para *Escuela Moderna*, 5'50, y para nosotros, 10'90.

Manresa.—P. V. Id. 6; por paquetes 3 y 3 para *Solidaridad Obrera*.

Cervera del Río Alhama.—Sociedad de Alpargateros. Id. 43; por paquetes 7 y 36 para presos.

San Feliu de Codinas.—J. G. Id. 3'60 por paquetes.

Villafranca del Panadés.—J. I. Id. 7 por pago de paquetes.

Huelva.—C. B. Abonadas 15 pesetas que entregaste á Rico.

Ílabana.—J. G. Recibimos 25 pesetas.

Palamós.—S. P. V. Id. 12'50; pagado hasta el número 13. Adeudas 1'50; destinado á donativos 1'30 por venta del número extraordinario que pagas doble.

Paradas.—F. G. Id. 1'05 por paquetes.

Montilla.—A. R. Id. 3; por paquetes 2'50 y 0'50 donativos.

Torre del Campo.—J. R. M. Id. 3. El libro que pides no se ha publicado.

La Línea.—A. L. Id. 0'25; para *Solidaridad Obrera*, 2; para *Escuela Moderna*, 1; para presos, 2; como donativo, 1'25, y 3 para paquetes.

Tánger.—N. M. Id. 7 por paquetes.

Casiro del Río.—J. G.—Id. 1 por conducto de Salud y Fuerza.

Tarrasa.—M. T. Id. 28 por conducto de *Solidaridad Obrera*.

Santa Cruz de Tenerife.—C. D. Id. 5 por paquetes.

Alcalá de Guadaíra.—A. M. Id. 8; para *Solidaridad Obrera* 3 y para nosotros 5.

Burriana.—J. P. Id. 4'50; para *Solidaridad Obrera*, 2; como donativo de M. A., 0'50, y 3 por paquetes.

Nerva.—B. C. Damos por recibidas 15 pesetas que enviaste á *La Voz del Cantero*.

Ubeda.—F. F. Recibimos 3 por paquetes.

Imprenta, Sadurní, 1.—Barcelona